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– Это случилось  днём – 
где-то в начале перво-
го, я ехала после со-
вещания на работу 
– и тут  такое! – рас-
сказывает Светла-
на Овсянникова, 
директор образо-
вательного центра 
«РОСТ». – Все растеря-
лись, но кондуктор и во-
дитель приняли решение везти 
мужчину в больницу, благо  она  
по дороге. Кондуктор побежала 
за помощью в травмопункт, я и 
ещё  одна пассажирка ринулись 
в приёмный покой, а третья 
наша спутница – к регистрату-
ре. Мы нисколько не сомнева-
лись, что  к мужчине  примут 
неотложные меры. Но увы: все 
медработники, к кому мы обра-
щались,  проигнорировали наш 
крик о помощи. Равнодушие  с 
их стороны нас буквально сра-
зило.  Все в голос, словно сгово-
рившись, они твердили: «Вызы-
вайте «скорую»! А в приёмном 
покое нам ответили: «Нам, что 
ли, самим идти в автобус и ве-
сти его?». Мы попросили теле-
жку, чтобы доставить мужчину 
в приёмный покой, но нашу 
просьбу просто-напросто про-
игнорировали…

Всё, что рассказала наше-
му корреспонденту Светлана 
Владимировна, подтвердила 
и кондуктор автобуса №17 со-
общением Дубрава-Клестовка, 
№906. Узнав, что её разыскива-
ют газетчики, она незамедли-
тельно приехала в редакцию.

– Конечно, большое  спаси-

бо водителю автобуса   Евгению 
Валентиновичу Лаздовско-

му, который быстро, без 
остановок, помчался к 
горбольнице на улице 
Молодёжной, – рассказ 
Алевтины Ивановны не-

возможно  было слушать 
равнодушно. –  Всё нача-

лось неожиданно: мужчина 
громко вскрикнул (похоже, у него 
эпилепсия) и на глазах начал си-
неть. Мы с водителем решили 
ехать в больницу, пассажиры нас 
безоговорочно поддер-
жали.  

Я побежала 
в трав мопункт, 
кто-то – в при-
ёмный покой, 
кто-то – в боль-
ницу. В травмо-
пункте я объясни-
ла молодому врачу 
(он вёл приём с медсестрой) всю 
ситуацию, попросила оказать 
экстренную помощь. На что в 
ответ услышала: «Вызывайте 
«скорую», мы вам ничем по-
мочь не можем».

У меня такое было в первый 
раз. Я вернулась в автобус, муж-
чину всё ещё трясло. Какой-то 
пассажир помог мне уложить 
его на бок. 

Ни с чем вернулись в ав-
тобус и другие пассажиры. Но 
поскольку мы ходим в рейс  по 
графику, нужно было что-то ре-
шать. Вызвали скорую помощь.

Кстати, у больницы стояли 
двое мужчин в белых халатах, и  
водитель   попросил их помочь: 
«У нас мужчине плохо». К ав-

тобусу они подошли, но ни тот, 
ни другой внутрь не загляну-
ли. Спросили только: «Дышит?  
Значит живой».

Не понимаю, зачем идти  
в медицину, если  боишь-
ся или не хочешь помочь 
больному? Ведь все дают 
клятву Гиппократа. Я не ме-

дик, но по инструкции   обя-
зана оказать первую помощь, 

что я и сделала.
У меня это был второй слу-

чай за неделю, когда я вызыва-
ла «скорую».  Первый раз плохо 
стало молодому человеку   лет 
18, мы ехали в сторону Дубравы. 
По всей видимости, сердечный 
приступ. Поскольку больница 
была далеко, мы сразу вызвали 
«скорую», не прождали и пяти 
минут, как врачи подъехали.

А в этот раз «скорая» при-
ехала минут через 10-15. Муж-
чину к тому времени перестало 
трясти, он лежал спокойно, но 
сказать ничего не мог. Они его 
забрали, а мы сразу продолжи-
ли рейс. А куда его повезли? 
Если в этот же приёмный покой, 
то ведь это абсурд!

Мы выслушали обеих свиде-

тельниц происшедшего и стали 
искать мужчину, которому стало 
плохо в автобусе. Узнали его имя 
(по понятным причинам его не 
называем), что ему  53 года и что 
«скорая» доставила его в приём-
ный покой горбольницы в Тре-
тьем микрорайоне калийщиков. 
К сожалению, там  отказались 
сообщить личные  данные и до-
машний адрес мужчины.

И вот я в кабинете Дмитрия 
Антипина – главного врача го-
родской больницы. С ситуацией 
Дмитрия Петровича ознакоми-
ли заранее, поэтому его ком-
ментарии были краткими.

– По всей видимости, при-
ступ у мужчины случился из-
за того, что он нарушил режим 
приёма назначенных врачом 
препаратов. К тому часу при-
ступ отступил, и показаний к 
госпитализации  мужчины не  
было, он самостоятельно уехал 
домой.

Что касается поведения вра-
чей, которые не оказали больному 
первую помощь,  то здесь я катего-
ричен: они не имеют права это де-
лать. Первая помощь оказывается 
специалистами «Скорой медицин-

ской помощи». Согласитесь: на 
приём к травмотологу не идут ведь 
пациенты с воспалением лёгких 

или с «острым» живо-
том? К доктору этого 

направления идут 
пациенты с трав-
мами. И это глав-
ный показатель, по 
которому ведётся 

приём больного! И 
как врач-травмотолог 

может уйти со своего рабо-
чего места, если он ведёт приём 
своих больных? Речь идёт о той же 
дисциплине, о которой говорит и 
кондуктор автобуса: «Мы ходим 
по времени».

С этим нельзя не согласить-
ся. Я принимаю ответ главврача 
горбольницы, но с позицией тех, 
к кому обратились за помощью, 
в корне не согласна. А если бы в 
автобусе оказался близкий чело-
век  того же травматолога или де-
журного врача приёмного покоя? 
Как бы они поступили в этом слу-
чае? По своему врачебному долгу 
или по совести человеческой?..

PS. О медицине сегодня 
говорится столько, 
сколько ни о какой 

другой  сфере нашей 
жизни. Поэтому-

то мы   призываем 
наших читателей 

поучаствовать 
в разговоре 

о  случившемся. 
Наверняка найдутся 
такие, кто  сможет 

привести другие 
примеры о наших 

докторах, участливо 
отнёсшихся к людям, 
которым требовалась 

первая ЧЕЛОВЕЧЕСКАЯ 
помощь.

«Äûøèò? Çíà÷èò,  æèâîé…»
23 îêòÿáðÿ âîäèòåëü  àâòîáóñà ¹17, ñëåäîâàâøåãî äî Áî-
ðîâñêà, âûíóæäåí áûë ñäåëàòü ýêñòðåííóþ îñòàíîâêó: â 
ñàëîíå ñòàëî ïëîõî ìóæ÷èíå ñðåäíèõ ëåò. Îá ýòîì ñîîáùè-
ëè â ðåäàêöèþ ïàññàæèðêà Ñâåòëàíà Îâñÿííèêîâà è êîí-
äóêòîð Àëåâòèíà Ëåîíòüåâà.

Вопрос нашей  читатель-
ницы мы переадресова-
ли Татьяне Блиновой 
–директору ГКУ ЦЗН 
г.Соликамска. 

– Нам приятно, что 
услуги ЦЗН востре-
бованы соликамцами, 
– отвечает Татьяна Ле-
онтьевна. – В целом в 2018 
году ситуация на рынке труда 
в   Соликамском городском окру-
ге оставалась благополучной. На 
1 декабря уровень безработицы 

был равен 0,87%, в ЦЗН 
состояли на учёте в 

качестве безработ-
ных 490 граждан. В 
новом году Соли-
камский центр за-
нятости населения, 
безусловно,   про-

должит оказывать 
гражданам и работо-

дателям весь спектр услуг: 
– содействие обратившимся 

в поиске  подходящей работы, а 
работодателям  – в подборе необ-

ходимых работников;
– информирование о положе-

нии на рынке труда;
– организацию ярмарок ва-

кансий и учебных рабочих мест;
– организация профориента-

ции граждан в целях выбора сфе-
ры деятельности (профессии), 
трудоустройства, прохождения 
профессионального обучения 
и получения дополнительного 
профессионального образова-
ния;

– психологическую поддерж-
ку безработных, их профобуче-
ние и дополнительное профо-
бразование,  включая обучение в 
другой местности;

– социальные выплаты граж-
данам, признанным в установ-
ленном порядке безработными;

– организацию проведения 
оплачиваемых общественных 
работ;

– социальную адаптацию 
безработных на рынке труда; со-
действие их самозанятости; 

– выдачу заключений о 
привлечении и об использова-
нии иностранных работников 
в соответствии с законода-
тельством о правовом поло-
жении иностранных граждан 
в РФ;

– профобучение и дополни-
тельное профобразование жен-
щин в период отпуска по уходу за 
ребёнком до достижения им трёх 
лет;

– профобучение и дополни-
тельное профобразование неза-
нятых граждан, которым в соот-

ветствии с законодательством 
РФ назначена трудовая пенсия 
по старости и которые стремятся 
возобновить трудовую деятель-
ность.

 Организация временного 
трудоустройства:

– несовершеннолетних граж-
дан в возрасте от 14 до 18 лет в 
свободное от их учёбы время;

– безработных граждан, ис-
пытывающих трудности в поиске 
работы;

– безработных граждан в воз-
расте от 18 до 20 лет, имеющих 
среднее профессиональное обра-
зование и ищущих работу впер-
вые.

 Напоминаем, что все услу-
ги, предоставляемые службой 
занятости, бесплатные!

×ÈÒÀÒÅËÜ ÑÏÐÀØÈÂÀÅÒ

ÖÇÍ ãîòîâ ó÷èòü, 
èñêàòü ðàáîòó, áûòü «ïñèõîëîãîì»…

Моя старшая внучка Анастасия после посещения ярмарки 
учебных мест, которую ежегодно проводит центр занятости на-
селения, нашла себе работу. В этом году заканчивает 9 классов 
внук Артём. Будут ли специалисты ЦЗН в новом году приглашать 
школьников на подобные мероприятия?

    Елизавета Сергеевна Лунегова.

ÑÈÒÓÀÖÈß


